
様式第 3号(第 7条関係) 

 

会 議 録 

 

1 附属機関の会議の名称    水戸市堀原市民センター運営審議会 

 

2 開催日時   令和５年３月６日（月） 午後１時 30 分から午後２時 30 分まで 

 

3 開催場所     水戸市堀原市民センター コミュニティルーム 

 

4 出席した者の氏名 

 (1) 委員     高塩ミツ，飯田孝男，櫻井惠子，橘純子，宇梶孝，鈴木麻紀 

 (2) 執行機関   加藤木長生 

 (3) その他    なし 

 

5 議題及び公開・非公開の別 

(1)   令和４年度行事報告について（公開） 

(2)  令和４年度利用状況について（公開） 

(3)  令和５年度定期講座募集について（公開） 

(4)  その他（公開） 

 

6 非公開の理由 

 

7 傍聴人の数 （公開した場合に限る）   0 人 

 

8 会議資料の名称   令和４年度第２回水戸市堀原市民センター運営審議会 

 

9 発言の内容 

執行機関 定刻となりましたので，ただいまから令和４年度第２回水戸市堀原市民セン

ター運営審議会を開催いたします。 

本日は，お忙しい中，御出席をいただきまして，誠にありがとうございます。

委員の皆様には，市民センターの運営等につきまして，率直な御意見等いただ

きますよう，よろしくお願いいたします。  

それでは，会議に先立ちまして，出欠の報告をいたします。本日は，委員６

名のところ６名の方に出席をいただいておりますので，会議が成立しているこ

とを報告いたします。 

続きまして，会長挨拶。＿＿会長お願いいたします。   

会  長 皆さん，こんにちは。年度切り替えのお忙しい中，お集まりいただきまして，



ありがとうございます。本日の堀原市民センターの運営審議会は，令和４年度の

第２回目になりますが，先程センターからありましたように，御意見等頂戴しな

がら進めていきたいと思います。今年度は，コロナとの共存ということで，地域

のいろいろな行事につきましても，縮小したり内容を変更しながら，消毒等に関

しましても留意をしながら実施されたのかと思います。運動会も大きな行事の一

つかと思います。使用した器具等について，その都度消毒をして，プログラム等

も縮小いたしまして，午前中に終了という形で，たいへん気遣いの多い運動会で

ございました。第１回目の実行委員会の時には，コロナが蔓延しているにも関わ

らず，なんで運動会を実施するんだという意見もございましたけれども，何事も

なく済んで，やって良かったという皆さんのお言葉を耳にいたしました。 

もう一つ大きな行事として，火の国まつりがございます。小学校の先生方の御

協力を受けまして，暑い日を避けるため日程を変更しながら，小学校の校庭にお

いて，５年生，６年生の子どもたちと実行委員が一緒に，火起こしの体験，火の

国太鼓の演奏にのせましてトーチの演出，御神火の神輿など，まつりの気分を味

わっていただきました。これも，やって良かったという子どもたちの笑顔を拝見

することができました。何かと気遣いしながらも，なんとか一年間終わろうとし

ています。 

令和５年度に切り替わりましても，センター，学校，地域でいろいろな行事を

繰り広げていくことだろうと思っております。いろいろな行事等が開催されます

ことを御祈念申し上げまして，挨拶とさせていただきます。 

執行機関 ありがとうございました。 

次の議事につきましては，水戸市市民センター条例第12条の規定に基づき，会

長に進行をお願いいたします。 

議事録署名人につきましては，慣例により，＿＿会長と＿＿副会長にお願いい

たします。  

それでは，会長お願いいたします。 

会  長 それでは，水戸市市民センター条例の規定により議長を務めてまいります。会

議を円滑に進めていきたいと思いますので，委員の皆様方の御協力をよろしくお

願い申し上げます。審議会の資料に基づきまして，審議を進めてまいりたいと思

います。 

まず，最初に議題（１）の令和４年度行事報告について，事務局より説明願い

ます。 

執行機関 （令和４年度行事報告について説明） 

会  長 ありがとうございました。ただいま事務局より令和４年度行事報告の説明を受

けました。その件につきまして，御意見，御質問等ございましたら，御発言をお

願いいたします。 

     特にないようですので，続きまして議題（２）の令和４年度利用状況について，

事務局より説明願います。 



執行機関 （令和４年度利用状況について説明） 

会  長 ありがとうございました。ただいまの令和４年度利用状況につきまして，御意

見，御質問等ございましたら，御発言をお願いいたします。 

＿＿委員 館外の利用については，どういうものがありますか。 

執行機関 利用人数については，館内と館外を分けて集計しておりますけれども，２ペー

ジの真ん中の表で，館外の利用人数として６月は 62 人と記載してありますが，こ

れはお父さんソフトボールの人数です。10 月の 538 人は市民運動会及び新原保育

所で開催したふれあい学級，11 月と 12 月は市民センターの移動学習，１月は堀原

地区の歩く会の人数を館外として記載してございます。 

＿＿委員 12 月 19 日の水戸市の施設巡りというのは，どこを見学しましたか。 

執行機関 市民センターを出発しまして，水戸市の公設地方卸売市場，水戸城の大手門を

見学して，那珂湊のおさかな市場で昼食。午後からは水戸市清掃工場えこみっと

を見学しております。 

＿＿委員 鍵を管理人に預けなくなったのは，いつからですか。 

執行機関 市民センターの鍵については，昨年の 11 月からキーボックスで管理しておりま

す。 

＿＿委員 評判はどうですか。私は１回か２回しか使っていないのですけれども，非常に

いいと思っています。 

執行機関 鍵を借りに行く手間が省ける分，利用しやすくなったという声は聞いておりま

す。 

＿＿委員 最初に使うときは緊張します。 

執行機関 各市民センターでキーボックスが導入されて，４月からはほとんどすべての市

民センターでキーボックスを運用する形になります。そうなると，利用者の方も，

暗証番号を入力してキーボックスを開けるという認識が深まってくると思います。 

＿＿委員 センターによって取り扱いが微妙に違うようです。暗証番号については，それ

ぞれでしょうけれども，常磐は新しいから，最初に入った人が自動ドアのスイッ

チを入れたり，ちょっとした違いはある。 

執行機関 センターの設備によって，違いは多少あると思う。堀原でも，新型コロナ対策

のとして，なるべく手に触れないようにということで，自動ドアの設置を要求し

ましたけれども，認めてもらえませんでした。来年度，渡里市民センターで長寿

命化の改修工事が行われる予定ですが，堀原でも同様の改修工事が行われるとき

に，一緒にやってもらえるといいなと思っています。 

＿＿委員 ちょっとまだ無理ですね。堀原は新しいほうですよね。 

執行機関 昭和 62 年の開設です。 

会  長 第１回目の市民運動会のとき，市民センターができていなくて，常磐市民セン

ターを借りて会議をやった記憶があります。昔の常磐市民センターで，堀原の市

民運動会の会議をやりました。 

＿＿委員 渡里市民センターは，改修工事で１年使えないのですか。 



執行機関 ６月から年度末の３月まで，改修工事で使えないと聞いております。 

＿＿委員 ４月からではないのですか。 

執行機関 ６月からです。 

会  長 行事等の前段で会議等をやるときは，出来るだけ早い段階で部屋を取らないと

いけない。 

＿＿委員 借りたくても借りられないということが出てくるかもしれない。 

＿＿委員 月初めの抽選会は混むかもしれない。 

執行機関 この後，お話をさせていただこうと思っているのですが，渡里の定期講座とか

事業の一部を堀原市民センターで受け入れる予定です。 

＿＿委員 そういうものは，主催だから先に押さえるのでしょう。 

執行機関 そうなります。  

会  長 渡里からみると，堀原は一番近いセンターです。逆の立場になるときが来るか

もしれないから，お互い様ということです。 

＿＿委員 距離的にはそんなに変わらないかもしれないけど，国田は川を渡りますから遠

く感じる。来年は忙しくなりますね。 

執行機関 そうなると思います。 

会  長 他に何かございませんでしょうか。続きまして，議題３の令和５年度定期講座

募集について，事務局より説明願います。 

執行機関 （令和５年度定期講座募集について説明） 

会  長 ただいまの定期講座募集について，何か御意見，御質問ございますか。ないよ

うですので，議題（４）のその他について事務局から説明願います。 

執行機関 市民センターから３点ほど報告させていただきます。 

まず１点目。令和５年度に，渡里市民センターで長寿命化の改修工事が，６月

から年度末の３月にかけて予定されています。改修工事の期間，渡里市民センタ

ーが使えませんので，渡里市民センターの定期講座の一部を堀原市民センターで

行います。具体的には，書道，ペン習字，卓球，歌謡，男子料理，囲碁の６講座

です。渡里と堀原は，場所的に近いということもありますので，受講生の利便性

を考慮して，なるべく受け入れるようにいたしました。 

渡里市民センターで行っている水戸市の介護予防事業，シルバーリハビリ体操

については，４月から堀原で実施することにしています。 

また，令和５年度から，新規事業としまして，小学４年生から中学生を対象と

した無料学習支援事業を予定しています。これは，低所得者を対象とした水戸市

の事業で，社会福祉協議会に業務を委託して，６月から毎週土曜日の午後に集会

室で行います。 

令和５年度は，渡里市民センターの定期講座を受け入れる６月以降，堀原市民

センターの部屋の空いているところが少なくなり，皆様にも御不便をおかけする

こともあるかと思いますが，よろしくお願いします。 

２点目としてキーボックスについてです。前回の運営審議会でもお話をさせて



いただきましたが，昨年の 11 月から市民センターの鍵を，玄関入口に設置したキ

ーボックスで管理しています。職員のいない時間帯，土日祝日夜間に利用する際

は，キーボックスに暗証番号を入力して，玄関の鍵を取り出して利用していただ

いています。暗証番号は，市民センターの使用申請の際に，必要な団体，土日祝

日及び夜間に使用する団体にお知らせしています。いままでのところ，暗証番号

をお知らせするのを忘れたとか，暗証番号を忘れて利用できなかったという話は

聞いていません。利用者からは，鍵を借りに行く手間が省けて便利になったとい

う声も聞いています。４月以降，ほとんどの市民センターでキーボックスが導入

される予定となっています。 

３点目としまして，自動販売機の撤去についてです。堀原市民センターの図書

室に自動販売機を設置しておりますが，利用が少なく採算が取れないため，３月

下旬に撤去する予定となっています。飲み物が必要な方は，持ち込んでいる方が

多いようで，自動販売機の売り上げは，月に20本～30本ぐらいだと聞いています。

３月中に５か所の市民センターで自動販売機を撤去するということで，４月以降，

自動販売機を設置している市民センターは７市民センターになるということで聞

いております。災害時には，無償で自動販売機内の飲み物を提供してもらえる契

約になっていますので，赤字で仕方ないことではありますが，３月末に撤去され

るということで残念に思います。 

市民センターからの報告としては以上となります。 

会  長 ただいま事務局から説明がありました。何か御意見，御質問はございますか。 

＿＿委員 新規事業の中で，小学校４年生から無料学習支援事業が社会福祉協議会のもと

で行われるというお話がございました。所得によってというお話もございました

けれども，是非活用させていただいて，子どもたちの学力向上につなげられたら

いいなと思っておりますので，よろしくお願いいたします。 

執行機関 無料学習支援事業ですけれども，すてっぷという名称で，すてっぷ堀原として

６月から堀原市民センターで実施する予定です。現在，市内では６か所，赤塚の

ボランティア会館，市民センター３か所，いきいき交流センター２か所の６か所

で実施していて，来年度から堀原が加わる予定です。 

＿＿委員 定期講座のコーラスの講師になりました江田さんですけれども，この方はオペ

ラ協会の会員で，いままで小美玉の文化会館などでコンサートをやってこられた

方で，茨城県で有名なオペラ歌手の方です。そういう先生をお迎えするというこ

とは素晴らしいことだと思います。ＰＲはどうしていますか。 

執行機関 定期講座募集のチラシの中で，講師として載せています。 

＿＿委員 親しい人に誘われて，聴きに行ったことがある。こういう方が講師に来られる

のは素晴らしいと思います。 

会  長 コーラスクラブは水戸市の芸術祭にも参加していますよね。 

執行機関 参加しています。 

会  長 こういうお声を聞くと，コーラスを申し込む方が増えるのではないでしょうか。 



＿＿委員 土曜日の空手は何人ぐらいですか。 

執行機関 来年度，継続を希望されている方が６名～７名程度です。 

＿＿委員 もっといませんでしたか。 

執行機関 以前は，大人の方も参加していたので人数も多かったのですが，現在は小学生

が対象で，人数としてはそのぐらいです。 

会  長 指導する先生は代わったんですよね。 

執行機関 そうです。講師の先生が体調を崩されて，現在はその先生の息子さんに講師を

お願いしています。 

＿＿委員 渡里市民センターが工事に入ると，渡里は閉鎖されるのですか。 

執行機関 長者山荘に事務所を移転する予定です。 

＿＿委員 電送窓口はやると聞いています。 

執行機関 長者山荘に間借りして，業務を行うことになります。部屋貸しはなくなります

ので，窓口のみになるかと思います。 

＿＿委員 そうすると，堀原市民センターの職員の負担は増えるのですか。 

執行機関 利用者は増えると思いますので，その分負担も多少増えることが考えられます。

定期講座以外でも，渡里で部屋を借りていた団体も，一部堀原に流れてくること

になるかと思います。 

＿＿委員 電話がつながらなくなりますか。 

執行機関 電話がそんなに混み合うことはないと思います。 

＿＿委員 渡里でやっているいきいき健康クラブはどうなるのでしょう。先程の話で，シ

ルバーリハビリの話はありましたけど，いきいき健康クラブの話はなかった。 

執行機関 いきいき健康クラブは市の事業ですので，堀原でやるのであれば話は来ている

はずですけれど，話は来ていません。 

＿＿委員 どこか借りられる当てがあるのかもしれない。 

＿＿委員 渡里はコロナの時に休みが多かった。堀原でやっていても，休みにしているこ

とが多かった。 

＿＿委員 新規事業の無料学習支援事業はどういうものですか。 

執行機関 低所得者を対象とした学習支援事業で，事前に申し込みをした方が学習支援を

受けるということになります。 

＿＿委員 低所得者対象ということで，プライバシーの問題もでてくる。 

執行機関 対象者が低所得者ということで，なかなか難しい事業だと思っています。 

＿＿委員 この間，共同募金を集めたんですけれど，あるところで集まらない。聞いたと

ころ，母子家庭で貧困世帯だということで，私もだまってしまった。プライバシ

ーの問題もあるので，簡単ではない。 

会  長 そうですね。高齢者が多い。独り住まいが多い。外灯費も払えずに消しておく。

そういうところもあるようなので，住民の会の会費なども免除することも実際に

でてきています。 

＿＿委員 こういう低所得者対象の子どもの事業は，市民センターとしては扱いは慎重に



なる。 

執行機関 ボランティアの先生一人について，子ども３人を目安に指導していくというこ

とで，少人数のグループでやっていくということが書いてあります。対象世帯と

しては，小学４年生から中学生までで，申込日に生活保護または準要保護を受け

ている世帯及び水戸市が認めた世帯となっています。 

＿＿委員 学校を通さないと分からないですよね。 

＿＿委員 学校には一切そういう情報は来ていません。どの子に渡してくださいとか，ど

ういうものですということも来ていない。すてっぷが始まりますというのは，校

長会でチラシをいただいて，いただいたものを職員の中で回覧しただけで，具体

的なものは来ていない。社会福祉協議会で，堀原地区は初めてなんでしょうけど，

他のところでどういう形で進めているのかは分からない。 

会  長 他の地域では実施しているのですか。 

執行機関 市内６か所で実施しています。希望するところで支援を受けられるようです。 

＿＿委員 赤塚は堀原も近くて交通の便も良い。場所がここでやるからといって，近場の

人が来るとは限らない。 

＿＿委員 堀原小でも参加している子がいると書いてあったが，どの子が参加しているか

は分からない。 

＿＿委員 直接，社協に申し込んでいるのですね。 

＿＿委員 たぶんそうです。 

＿＿委員 行きやすいところに行くということですね。中学生だと自転車で結構移動でき

る。 

執行機関 赤塚のボランティア会館には集まって来ているようですが，それ以外のところ

はあまり多くはないと聞いています。 

＿＿委員 赤塚はバスもあるし電車もあるから行きやすい。 

＿＿委員 子どもたちが，放課後にセンターに来ているときがありますね。 

執行機関 こどもスペースという事業で，学校が終わった子どもたちの居場所といいます

か，勉強したり，遊んだりする場所を提供しています。 

＿＿委員 冷暖房完備で快適です。 

＿＿委員 これからは，子どもたちがいても，あの子どもたちはなんなんだと聞かないよ

うにします。 

会  長 暖かく見守るということが大切です。親御さんも割り切って，あまり世間体を

気にしない方が増えてきています。昨日もニュースで，高校の制服をリサイクル

している親子の様子が画面に出てきましたが，割り切って堂々としている。物価

が上昇している中で，何を１番の基準にするのか。子どもの塾とか食べ物にかけ

たいので，そのために節約ということでリサイクルしている。世の中を堂々と渡

り歩く姿に感動しました。地域内でなくても，そういう場所があれば，どんどん

移動していくということにつながる。 

＿＿委員 ここの地区から他の場所に行っている人がいるので，ここに設ければいいとい



うことかもしれませんね。 

＿＿委員 利用しやすいということでしょう。バス停が近いとかそういう感じだと思いま

す。 

会  長 その他に何かございますか。本日の議題もすべて終了いたしましたので，これ

をもちまして，議長の任を解かせていただきます。御協力，ありがとうございま

した。 

執行機関 以上をもちまして，令和４年度第２回堀原市民センター運営審議会を終了させ

ていただきます。本日はありがとうございました。 

 

 

 

            


